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INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO

COLUMNA DEL IEQ EN EL CORREGIDOR 
por Alfredo Flores Ríos 
La participación electoral es desarrollada por los ciudadanos para influir en las conformaciones y en las decisiones  
gubernamentales, principalmente a través del voto o bien en su intervención en las campañas electorales; también se 
pueden enumerar diferentes niveles de participación que manifiestan grados de compromiso de los ciudadanos. Estos 
niveles  son:  asistir  a  mítines  o  reuniones,  apoyar  económicamente  a  los  candidatos  o  a  los  partidos  políticos,  
involucrarse de manera directa en el trabajo de convencimiento de personas para que voten por determinado candidato  
o fuerza política; sin embargo uno de los indicadores más importantes y representativos de la participación electoral, es 
el voto; este acto que tiene como fin elegir de manera libre y voluntaria a las personas que nos habrán de representar en 
los diferentes niveles de gobierno.

La asistencia de los ciudadanos a las urnas a sufragar tiene diferentes significados: refrendar la identidad partidaria;  
cumplir compromisos gremiales o corporativos; de igual forma, son indicativos de la capacidad movilizadora de las 
diferentes fuerzas políticas; la expresión de compromiso con determinado candidato o partido; como una manera de 
calificar la administración pública; incluso, hasta una muestra de inconformidad con el régimen político vigente. 
Desde hace ya mucho tiempo el voto se ha confirmado como la expresión cotidiana del comportamiento político, por lo  
cual este ejercicio democrático es el derecho más equitativo, pues todos los ciudadanos lo poseen y tiene el mismo peso,  
independientemente de la posición social o económica de la persona que lo emita, de ahí la premisa de: un ciudadano,  
un voto.

Algunos aspectos del comportamiento en Querétaro del pasado proceso electoral de 2009, nos muestran que más del 59 
% en promedio de ciudadanos integrados en la lista nominal, salió a emitir su voto; resaltando el municipio de Tolimán 
con una participación cercana al 70%. Para la próxima contienda el reto será mantener o incrementar este porcentaje.  
Pues, mientras que a nivel nacional y mundial se muestra una tendencia a incrementarse el abstencionismo, por que así  
sucede en los países con una democracia consolidada, para el caso de nuestro estado las variaciones de un proceso  
electoral a otro nos indican que no existe un patrón relativamente certero en cuanto a la tendencia de participación, 
pero afortunadamente siempre se han ocupado los primeros lugares en este rubro al compararse con otras entidades 
federativas.  No  olvidamos  que  en  el  pasado  proceso  electoral  federal  hubo  fuertes  descalificaciones,  agresiones  y  
denuncias entre aspirantes a la presidencia de la república, ocasionando una polarización en el país que puede gestar 
apatía a las elecciones.

Para seguir manteniendo estos importantes niveles de participación electoral, corresponde cumplir eficientemente con 
las acciones que concierne a los actores principales del proceso electoral: a los ciudadanos, mantener actualizados los 
datos de la credencial  para votar con fotografía, involucrarse en el proceso, participando en actividades electorales  
como funcionario de las mesas directivas de casilla y sobre todo emitiendo el día de las elecciones su voto de manera 
razonada; a las fuerzas políticas, ceñirse a las reglas electorales, realizar campañas electorales propositivas, incluyentes,  
participar en contiendas civilizadas y reconocer -sea cual fuere- el resultado emitido por los ciudadanos en las urnas,  
por las autoridades administrativas o jurisdiccionales; y por último, a los organismos electorales corresponde realizar  
elecciones  libres,  confiables,  equitativas  e  imparciales.  (El  Corregidor  Web: 
http://www.elcorregidor.com.mx/index.php/local/L03-12374.htm) 

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

ME APOYA 70% DEL PAN; ME VEN COMO LÍDER MORAL: PANCHO
por Heidy Wagner 
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El presidente municipal de Querétaro, Francisco Domínguez Servién afirmó ayer que cuenta con el respaldo del 70 por 
ciento de la militancia de militantes activos y adherentes del Partido Acción Nacional (PAN) en la Capital, esto luego de  
precisar que el comité estatal de su partido solamente está integrado por 30 personas y los panistas en la Capital son  
más de 34 mil. 

Cuestionado respecto a si tiene el respaldo de su partido -en caso- de decidirse por una candidatura de elección popular  
el próximo año, el edil capitalino respondió que el Comité Directivo Estatal del PAN sólo está integrado por 30 personas,  
y en el padrón de panistas en la Capital existen más de 34 mil. (Diario de Querétaro P. 1, a.m. P. 7) 

PIDEN RENUNCIAR PARA SER CANDIDATOS 
por Claudio Osornio 
Eric Juárez Luna, Presidente del Comité Directivo Municipal del Partido Acción Nacional en San Juan del Río, aceptó que 
todos los militantes que ocupan cargos dentro del organigrama partidista deben renunciar a dichos puestos para poder  
aspirar a una candidatura dentro de dicho instituto político. (a.m. P. 6) 

COLUMNAS Y OPINIÓN

COLUMNA CUARTO DE GUERRA 
BERRINCHE.  Avido de reflectores,  ahora que Cuanalo le ganó la coordinación armandista,  Marcos Aguilar dice que  
pedirá que comparezca ante los diputados Jorge Herrera Solorio porque no le pareció la forma en que el magistrado  
presentó su Informe, pero éste ya le respondió que la ceremonia es igual desde hace 10 años. Al parecer el diputado 
tendrá que presentar alguna iniciativa antes de hablar y antes de hacer berrinches como el no ir al informe en el Teatro  
de la República. Más nivel, por favor.

AUSENTE. Por cierto que también un diputado priísta, igual que los panistas, desairó el Informe de actividades del  
presidente del Poder Judicial. El ya famoso "JJ" Jiménez Yáñez, como lo bautizó José Luis Aguilera, brilló por su ausencia  
en el Salón de Pleno y en el Teatro. Ojalá que hoy sí asista al CRIQ. Allá sesionará la LVI Legislatura.

INCOGNITA.  Reapareció en un evento público del  alcalde Francisco Domínguez la ex secretaria  de Turismo Esther 
Carboney. ¿Turisteando durante la inauguración del vivero municipal del Parque Alfalfares o en plan de trabajo? Está de 
vuelta (Diario de Querétaro P. 1) 

COLUMNA “FUENTE DE EL MARQUÉS” 
ÁNGELES Y QUERUBINES/ La política los distanció en la disputa por la alcaldía y la senaduría, pero el tiempo y las 
circunstancias los acercaron. MARIANO PALACIOS ALCOCER y FERNANDO ORTIZ ARANA, ex dirigentes nacionales del 
PRI, ambos, hablaron como amigos en… ¡el Hospital Ángeles de El Pedregal! La política a veces es cosa de ángeles. Al  
cabo de los años mil vuelve el agua a su carril. (Plaza de Armas P. 1) 

COLUMNA “PLAZA DE ARMAS”
El Oficio.Hace un año, un grupo de periodistas, administradores, empresarios y distribuidores aterrizamos el proyecto 
familiar que planeamos durante décadas: un periódico hecho por queretanos, cuyos contenidos mezclaran los temas 
locales con nacionales y mundiales, poniendo el acento en donde debiera que ir.

Buscamos desde un principio tener a los mejores de cada disciplina, creo que lo logramos sobradamente: reporteros,  
editores,  fotógrafos,  columnistas,  diseñadores,  administradores  y  repartidores.  Tenemos  a  lo  mejor.
Buscamos entregarle desde el principio, un diario a la altura de este histórico, culto y bello estado. Que hiciera sentirse  
orgulloso al lector. Que lo acogiera como suyo.

Integramos a las mejores plumas nacionales –José Fonseca, Joaquín López Dóriga, Raymundo Riva Palacio, Carlos Loret  
de Mola, Jorge Fernández Menéndez, Ciro Gómez Leyva, Javier Ibarrola, José Cárdenas, Carlos Marín, Martha Anaya,  
Carolina Rocha Menocal, Nicolás Alvarado, Alfonso Zárate, Mónica Lavyn y Rafael Cardona, entre otros- con destacados 
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y reconocidos queretanos como Jesús Garduño,  Andrés Garrido del Toral, Alejandro Obregón,  Gloria García Alcocer,  
Karla Verástegui, Eugenio García Romero, Juan Trejo Guerrero, Carlos Ricalde, Luis Núñez Salinas y hasta Juan Antonio  
del Agua con su Fuente del Marqués. Por no mencionar a los mejores caricaturistas: Zicky, Naranjo, Helioflores, Carreño,

Boligán y Omar.Ojalá lectores y amigos pudieran presenciar lo que sucede por las tardes en nuestra redacción. He dicho 
en incontables ocasiones que el área de trabajo parece kinder: mujeres y hombres que no llegan a los 25 años, pero que 
tienen igual o mayor capacidad  que el más ducho del Distrito Federal, Monterrey o Guadalajara, gritan, corren, discuten 
y realizan EL PERIÓDICO DE QUERÉTARO.

Aquí se trabajan las 24 horas del día en la web y en el impreso. Y no he conocido a uno de mis compañer@s que se eche  
para atrás. Todos empujan, proponen y pelean los contenidos. Es el esfuerzo de 70, 80 personas que rinde frutos todas  
las mañanas, cuando el lector desmenuza nuestra edición.

No  venimos  a  descubrir  el  hilo  negro,  venimos  a  cambiarle  el  color.  Hoy,  los  queretanos  tienen  un  medio  de 
comunicación confiable, certero, objetivo, hecho por queretanos, encabezados por el periodista más experimentado de 
la  comarca:  Sergio  Arturo  Venegas  Alarcón,  que  como  timonel  lleva  diariamente  el  barco  a  buen  puerto.
Hemos cometido errores, los reconocemos. Los aciertos son obligación de quienes nos dedicamos al mejor oficio del  
mundo: el de contar historias.

Agradecemos a nuestros socios,  lectores y anunciantes el  apoyo para lograr nuestro objetivo.  Hoy, a unas horas de 
nuestro primer aniversario, podemos decir: Gracias.¡Nuevos Días, Querétaro!

-OÍDO EN EL 1810-¿Qué es esto? Que el dirigente nacional panista Gustavo Madero canceló su asistencia al primer  
informe de Querétaro capital, a celebrarse mañana en el QCC. Que tiene una reunión de estrategia política nacional. Él se 
lo pierde.

-¡PREEEPAREN!-Radio pasillo.  En círculos políticos se preguntan por qué anda tan nervioso un personaje público a  
quien el tema de Estela Valenzuela lo trae de cabeza y pronto dará de qué hablar. Un caso para la araña.-

¡AAAPUNTEN!-Bien. El alcalde de El Marqués, Rubén Galicia Medina rendirá hoy su II Informe de labores.   A partir de 
mañana,  buscará ser candidato al  senado o a la cámara de diputados.  Nomás hay que ver sus espectaculares en la  
México-Querétaro.¿O no?

-¡FUEGO!-Promotor. Que el senador Eduardo Nava Bolaños, del grupo de los duros, apuesta por la repetición de los  
alcaldes  panistas:  Salvador  Olvera  en San  Juan del  Río,  Enrique Vega  Carriles  en El  Marqués  y Antonio  Zapata  en  
Corregidora. ¿Y Armando para Querétaro? No es para tanto (Plaza de Armas P. 2) 

PODER EJECUTIVO LOCAL

APRUEBAN A PEPE CON 80.0% 
Los primeros dos años de trabajo de la actual  administración estatal,  encabezada por el  gobernador José Eduardo 
Calzada Rovirosa, fueron calificados aprobatoriamente por ocho de cada 10 queretanos. Su índice de aceptación subió  
9.1 por ciento. 

Sin embargo, también le piden no bajar la guardia en materia de seguridad, que es el tema que con mayor recurrencia 
les preocupa a los habitantes del estado, incluso por encima del empleo y la educación. (am P. 1) 

DESEMPLEO, LO QUE MÁS PREOCUPA AQUÍ 
por Leticia Jaramillo
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En la evaluación que hace la ciudadanía de la gestión de José Calzada Rovirosa la mayor preocupación de los queretanos 
es el desempleo, después la crisis económica y en tercer lugar la inseguridad, a diferencia de otros estados donde el 
tema de la inseguridad es lo que más preocupa. (Noticias P. 11) 

ASISTIRÁ 5 MIL AL II INFORME DEL GOBERNADOR 
por Fernando Venegas 
Al informar que habrá austeridad en los gastos de lo que será su segundo informe como gobernador, José Calzada  
declaró que ha sido confirmada la presencia del secretario de gobernación Francisco Blake Mora.

“Vendrán  varios  gobernadores  y  amigos  del  Senado.  Nos  han  confirmado  la  presencia  del  señor  secretario  de  
gobernación  quien  viene  en  representación  del  presidente  Felipe  Calderón.  Su  visita  es  una  gran  distinción  para  
nosotros. Será un evento austero con el objetivo fundamental de convocar a los queretanos para informarles de manera 
puntual lo que hemos venido haciendo y por supuesto lo que aún falta por hacer”. (Plaza de Armas P. 1) 

ESTARÁ BLAKE MORA EN II INFORME DE JCR
por Luis Montes de Oca 
Francisco Blake Mora, Secretario de Gobernación, asistirá al II Informe del Gobernador José Calzada Rovirosa con la  
representación del presidente Felipe Calderón Hinojosa, confirmó el mandatario estatal. (Noticias P. 1) 

PODER JUDICIAL LOCAL 

PEDIRÁN QUE SOLORIO COMPAREZCA: AGUILAR
por Zayra Velázquez
El diputado Marcos Aguilar Vega presentó una solicitud ante la Comisión de la Familia y la Comisión de Administración 
y Procuración de Justicia del Congreso local para que el presidente del Tribunal Superior de Justicia (TSJ), Jorge Herrera  
Solorio, comparezca para detallar las acciones realizadas en un año de trabajo en el Poder Judicial. (Plaza de Armas P. 3,  
Noticias P. 5, a.m. P. 5) 

EXIGEN RESPETO PP Y HERRERA 
por Héctor Ayala
El magistrado presidente del Tribunal Superior de Justicia del Estado (TSJE), Jorge Herrera Solorio exigió respeto a los  
diputados panistas, luego de que estos últimos mostraron su indiferencia al Informe de Actividades del Poder Judicial, al  
no asistir a la ceremonia del Teatro de la República donde fueron detalladas las acciones realizadas durante el periodo 
2010-2011. 

En el marco de su discurso en la inauguración del Ministerio Público de Tequisquiapan, Herrera Solorio manifestó de "el  
Poder Judicial otorga respeto, pero también lo exige", declaración que fue respaldada por el gobernador José Calzada  
cuando tomó la palabra, al expresar "yo me quedo con lo que dijo el magistrado, el respeto al derecho ajeno es la paz".

Asimismo manifestó que no tiene alejamiento con los diputados, por el contrario siempre ha sido atento y cercano a 
ellos, por lo que dijo "...estoy sorprendido" por la ausencia de los diputados panistas a su informe de Actividades en el  
Teatro  de  la  República.  (Diario  de  Querétaro  P.  1,  a.m.  P.  7,  El  Corregidor  Web:  
http://www.elcorregidor.com.mx/index.php/local/P02-12388.htm) 

CARTÓN “PROTAGONISMO” 
por Pepe Gómez 
Se ve a Jorge Herrera Solorio cargando una balanza. De un lado una paloma de la paz con la leyenda opinión pública que 
pesa más que un hombre con distintivo del PAN con rasgos como Marcos Aguilar, en el otro lado de la balanza ,mientras 
exclama “¡No me gustó tu informe! ¡Vas a comparecer ante mí! ¿Oíste? Oíste?”(Diario de Querétaro P. 1) 
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LEGISLATURA LOCAL 

PIDEN CUENTAS A NIETO EN LEGISLATURA 
por Candhy Escalante
El presidente de la Junta de Concertación Política de la Legislatura local, el Diputado de Convergencia José Luis Aguilera  
Rico, solicitó a la Comisión Legislativa de Hacienda llamar al presidente municipal de San Juan del Río, Gustavo Nieto  
Chávez, a rendir cuentas al Poder Legislativo. Y es que el convergente pidió formalmente una comparecencia para que el  
Edil de San Juan del Río explique los despidos generados con el fin de que la administración tenga un ahorro en el gasto. 
(am p.1) 

ABRIRÁ LOYOLA EL ANÁLISIS DEL INFORME
por Candhy Escalante 
El  presidente  de  la  Mesa Directiva  de la  Legislatura  Local,  Hiram Rubio García,  informó que será el  Secretario de  
Gobierno, Roberto Loyola Vera, quien dé inicio con la glosa del II Informe de José Calzada. Las glosas comenzarán a  
partir de la segunda quincena de agosto. (a.m. P. 5) 

AYUNTAMIENTOS 

ACUDE CALZADA A II INFORME EN PEÑAMILLER 
El gobernador, José Calzada Rovirosa acudió al Segundo Informe de Gobierno del presidente municipal de Peñamiller,  
Eleazar Munguía Olvera, que se realizó en la Nave Artesanal de dicho municipio, ahí el edil agradeció al jefe del Ejecutivo 
y destacó los beneficios que ha traído el programa Soluciones a la demarcación. (Diario de Querétaro P. 2) 

ABIERTO A CRÍTICA 
por Alejandro Caballero
El alcalde capitalino, Francisco Domínguez Servién, el día de mañana rendirá su segundo informe de actividades y lo 
hará en el Querétaro Centro de Congresos.Ante esto el edil capitalino, adelantó que tiene toda la apertura para escuchar  
con una mentalidad abierta a la crítica las diferentes expresiones que puedan realizar quienes contestarán a su informe,  
y  señaló  que  espera  que  estas  críticas  siempre  se  hagan  con  respeto  y  con  un  ánimo  de  construir  y  no  solo  de  
descalificar o de destruir. (Plaza de Armas P. 8) 

LISTA LA CEREMONIA DEL 2º INFORME DE FRANCISCO DOMÍNGUEZ 
por Heidy Wagner Laclette 
Los últimos detalles están siendo afinados para llevar a cabo este sábado en punto de las 11 horas la sesión solemne de 
cabildo  con motivo  del  segundo  informe del  gobierno municipal  de  Francisco Domínguez Servién en  el  Centro de  
Congresos. (Diario de Querétaro P. 4) 

ARRASTRA MUNICIPIO QUEBRANTO
por Felipe Olguín 
Gracias a las administraciones de Armando Rivera y Manuel González, el municipio de Querétaro se coloca en octavo  
lugar de entre los dos mil 500 del país, con mayor endeudamiento, de acuerdo a las cifras de la Secretaría de Hacienda y  
Crédito Público (SHCP).

Además forma parte de los diez municipios de México, que en conjunto, concentran un adeudo de 12 mil 109.9 millones  
de pesos, que representa más del 32 por ciento del financiamiento contratado por alcaldías del país.

Los municipios con mayor deuda son Tijuana, con dos mil 316.9 millones de pesos; Monterrey, con un mil 794.8 mdp; 
Guadalajara, con un mil 580.7 mdp; Benito Juárez (Cancún), con un mil 371 mdp, y Nuevo Laredo, con mil 188.2 mdp.  
(El Corregidor P. 1) 
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CUMPLIRÉ HASTA EL ÚLTIMO DÍA DE MI GOBIERNO 
por Martha Romero 
PEDRO  ESCOBEDO,  QRO.-  Ni  me  entusiasma  ni  me  anima el  espejismo  de  una  aventura  electoral  cuando  aún  no 
concluye el periodo para el que fui electo, aseveró Alonso Landeros Tejeida al rendir su segundo informe de gobierno,  
donde enfatizó que habrá de cumplir su compromiso de seguir sirviendo a Pedro Escobedo. (Diario de Querétaro P. 11)

MAÑANA RINDE BELEM LEDESMA SEGUNDO INFORME EN SAN JOAQUÍN 
El Próximo sábado 16 de julio el presidente municipal Belem Ledesma Ledesma rendirá al cabildo y a la ciudadanía su  
segundo informe de gobierno, evento que tendrá lugar en el auditorio de este pueblo serrano. (Noticias P. 16) 

FUENTES
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